



El comandante en jefe del Ejército, general Augusto Pinochet, dijo la noche del jueves que él no ha querido ofender al gobierno alemán ni menos al Ejército alemán, y agregó que "posiblemente se me interpretó mal".

El general Pinochet hizo estas declaraciones, tras realizarse el lanzamiento de su libro *Camino recorrido. Memorias de un soldado*, efectuado anoche en la llamada casa de los presidentes, en el sector de Lo Curro.

Pinochet, al ser consultado por los periodistas sobre sus declaraciones hechas el miércoles en el Club La Unión, durante un homenaje del Rotary Club al Ejército, dijo que "yo no he querido ofender al gobierno alemán ni menos al Ejército alemán" y argumentó que él fue alumno de alemanes y tiene gran admiración por el Ejército germano.

Ante la polémica que han desatado sus declaraciones, éste señaló que "las polémicas son en cualquier cosa:

*Lanzó su libro de memorias*

24/06/85

## Pinochet dice que lo "malinterpretan"

porque toda la gente piensa distinto, y cuando se piensa distinto hay polémica. En consecuencia, en este país, que es democrático, cada uno piensa distinto".

"Es mi opinión. ¿Cuántos no dicen que yo soy un criminal? y yo no he matado a nadie. Es cuestión de las opiniones de la gente no más".

Respecto a la posición del gobierno, de que sus declaraciones no representan su opinión al respecto, Pinochet dijo que había hablado a título personal y agregó que él no representa a nadie.

"No tengo ni partido político —agregó— y el Ejército no tiene mezcla".

Refiriéndose luego a su

libro en sí, dijo que esas líneas lo han llevado a repasar su vida y comprobar satisfactoriamente —y con orgullo— cómo con sinceridad logró encauzar su existencia, de acuerdo con una vocación muy definida, para ponerla al servicio de la patria y cumplir siempre con el deber que ella le impone.

Consultado si es efectivo que en dicho texto señala que en el país no hubo una guerra interna, respondió que dicha guerra se detuvo con la acción que él encabezó.

"Lo que dije, es que con esto se detuvo la guerra, pero después siguió durante varios meses la lucha y combate en forma aislada, lo que se llama

guerra de guerrillas".

Al lanzamiento del texto, asistieron cerca de mil 200 personas, entre las cuales destacó la presencia de los ex ministros, Hernán Bitchi, Hernán Felipe Errázuriz, Cristián Labbé, Alfonso Márquez de la Plata; el ex director de Investigaciones, Fernando Paredes, así como los generales en retiro, Carlos Forestier, Alejandro Medina Lois, Julio Canessa y el senador designado, Santiago Sinclair.

Acompañaron al general Pinochet, su esposa Lucía Hiriart y su hija Lucía Pinochet Hiriart.

## Pinochet dice que lo "malinterpretan". [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pinochet dice que lo "malinterpretan". [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile